



Personnel d'entreprise fumant sous les portes d'accès sous mon bureau m'obligeant à subir de fortes odeurs de cigarettes, que puis-je faire ?

Rubrique : questions et réponses - Lundi 8 juillet 2014

Bonjour,

Je travaille dans une entreprise qui respecte l'interdiction de fumer à l'intérieur des locaux. Les fumeurs s'installent dehors devant la porte d'accès située 2 étages sous mon bureau.

Les « pauses clopes » sont anarchiques, fonction des volontés de chaque fumeur/groupes de fumeurs.

Par la chaleur actuelle (30°C au thermomètre à cette heure précise), impossible de laisser les fenêtres fermées, sachant que même fenêtres fermées et même en hiver, l'odeur, donc la fumée, pénètre dans mon bureau.

Nous y sommes deux, toutes deux gênées, le bureau adjacent est occupé par une ancienne fumeuse non encore dégoutée de l'odeur, mais qui reconnaît que l'odeur lui donne parfois envie d'en griller une. Les autres pièces concernées sont des salles de réunion (moins de nuisance donc).

Je tolérais le désagrément jusqu'à présent (la liberté de chacun...) mais déjà difficilement et je suis à présent enceinte. Sans compter l'impression d'accepter passivement d'ingurgiter une substance nocive pour mon futur bébé et moi-même, j'ai aussi du mal à le supporter physiquement (les hormones dira-t-on).

Ai-je une solution pour faire comprendre cette gêne et y remédier sans être définitivement étiquetée « râleuse de service » ? (j'ai des antécédents avec des problématiques de pourriture dans le frigo collectif&.).

Merci par avance,

Bien cordialement,

Réponse :

Toute mise en danger de la santé des salariés à cause du tabagisme passif peut faire l'objet d'une demande d'avis auprès de [l'inspection du travail](#). Cet avis rentre dans le cadre de ses nombreuses missions d'accompagnement des entreprises en application du code du travail et notamment en matière de sécurité et santé. [Le CHSCT](#), ou en son absence, les délégués du personnel sont également habilités à se prononcer sur ces nuisances.

Fumer, même à l'extérieur, implique une autorisation, fût-elle tacite, du chef d'entreprise qui, de ce fait, devient responsable des conséquences que cette autorisation peut faire peser sur la santé du personnel qui y est confronté dans les bureaux.

Tout employeur est soumis à [une obligation de sécurité de résultat](#) depuis la cassation du 29 juin 2005, quant à la protection de ses salariés confrontés au tabagisme passif, particulièrement lorsque cette situation est issue d'une décision patronale.

La brochure « [Savoir se protéger sur son lieu de travail](#) » est consultable sur notre site et peut vous être utile dans le cadre de votre recherche de solution.

Dans le cadre de vos projets d'une future grossesse il est bon que vous sachiez que la France s'est engagée à protéger la maternité dans le cadre des relations au travail : [La Directive du 19 octobre 1992](#), a imposé aux États membres de promouvoir l'amélioration de la sécurité et de la santé des salariées enceintes, accouchées ou allaitant au travail, en veillant notamment à prévenir leur exposition [à des agents cancérigènes](#).